

Díaz-Canel en reunión de Chequeo: "Ahora Guantánamo es una prioridad"



Este lunes, en horas de la tarde, tuvo lugar la jornada de análisis, en el Palacio de la Revolución, para dar seguimiento a dos situaciones excepcionales que vive el país: la recuperación del Sistema Electroenergético Nacional, y el impacto del fenómeno meteorológico Oscar. El encuentro estuvo encabezado por el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

Alina Perera Robbio, 21 de Octubre de 2024

Partes informativos que cerraron a las tres de la tarde de este lunes daban cuenta de que el servicio de energía eléctrica había alcanzado la cifra del 37 por ciento en todo el país. Y en lo concerniente a la capital, ya avanzada la tarde, más del 90 por ciento de los clientes contaban con el preciado servicio.

La alentadora noticia fue compartida por el titular de Energía y Minas de Cuba, Vicente de la O Levy, durante la reunión de Chequeo que este lunes tuvo lugar en el Palacio de la Revolución, en horas de la tarde, para dar seguimiento a dos situaciones excepcionales: la recuperación del Sistema Electroenergético Nacional, y el paso del fenómeno meteorológico Oscar.

"Es un trabajo admirable", dijo el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en referencia a todo el esfuerzo desplegado por los trabajadores que han hecho y están haciendo posible la recuperación del Sistema Eléctrico. Y a ese concepto añadió la idea de que, una vez logrado el restablecimiento de todos los servicios, habrá

que ir evaluando "cómo vamos a ir manejando el déficit en los próximos días".



Foto: Estudios Revolución

En estos días, a la par de la preocupación ante la emergencia energética, se fue acrecentado la originada por el paso del huracán Oscar: "Era un ciclón chiquito, pero por la manera en que entró, por la manera en que transitó, ha hecho bastantes daños", reflexionó el Jefe de Estado, quien mencionó los impactos en la agricultura, en infraestructuras, así como el hecho de que haya que lamentar pérdida de vidas humanas.

Con la información preliminar de la cual se disponía en el momento de la reunión, ya podía afirmarse que las mayores afectaciones fueron en la provincia de Guantánamo, en los municipios de San Antonio del Sur, e Imías. Ya se sabía de seis fallecidos -y la cifra pudiese aumentar-, por cuenta de inundaciones provocadas en un suceso natural nunca antes visto en esa zona.

El Presidente cubano quiso destacar el papel desempeñado por las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) y del Ministerio del Interior (Minint), en los primeros momentos de incertidumbre, justo allí donde las aguas y el lodo barrieron con todo.



Foto: Estudios Revolución

En San Antonio del Sur, por una inédita crecida de las aguas, "todo está mojado, todos los alimentos se perdieron". Así contó la Gobernadora de Guantánamo, Alis Azahares Torreblanca, para ilustrar sobre el complejo panorama de los municipios más golpeados.

"Guantánamo es una prioridad", afirmó el dignatario durante el chequeo que también contó desde la presidencia con el Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz; con el vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa; así como con el Secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, Roberto Morales Ojeda -los tres, integrantes del Buró Político-.

Al inicio de la reunión el director general del Instituto Nacional de Meteorología (INSMET), Celso Pazos Alberdi, informó que el fenómeno meteorológico Oscar se había convertido en tormenta tropical, y que

su principal peligro eran las lluvias. La mayor preocupación, dijo el experto, sigue siendo Guantánamo.

A través de videoconferencia pudieron conocerse detalles sobre la situación en la provincia de Holguín, donde el escurrimiento del agua, desde las montañas, es una amenaza que debe observarse en estas horas. El primer secretario del Comité Provincial del Partido en el territorio, Joel Queipo Ruiz, aseveró: "Hemos insistido mucho en elevar la percepción de riesgo".

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba 2025 © Palacio de La Revolución